

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 3, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 10, principal, y en Barcelona señores Roldós y C.ª, Escudillars, 23.

En París, la «Société Matinale de Publicité», rue Cassette, 11; director, Mr. Lottin.

REMITIDOS.

Preios convencionales. Toda la correspondencia dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, Portugal, América, and other regions, listing prices for monthly, quarterly, and annual terms.

VENTA.

Table with prices for individual issues and bundles of issues for various regions.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

Jueves 19 de Agosto de 1886

MADRID.—NÚM. 3.946

AÑO XII.—TERCERA ÉPOCA

NUESTRO GRABADO

El ejército griego, puesto ya en línea de batalla, se ha visto condenado a la inacción por la intervención de las grandes potencias. A pesar de ello, ese ejército volverá probablemente dentro de poco a fijar la atención de Europa. Los rescoldos de la cuestión de Oriente se avivan en estos días, merced a las impaciencias rusas y a los manejos del Austria, y los griegos no han de ser los últimos en producir el incendio.

En tanto que ese caso llega, nosotros damos a conocer en el grabado de hoy los tipos militares de ese ejército. Como todo el mundo sabe, el ejército griego se compone, al modo que casi todos los ejércitos modernos, del ejército activo y de las reservas. También hay allí milicias auxiliares. El ejército activo asciende en pie de guerra a 60.000 hombres. Su uniforme y armamento es muy parecido a los de algunos ejércitos del centro de Europa. Las reservas tienen uniforme que recuerda más el traje nacional. Las milicias usan de mayor libertad, y por consiguiente ofrecen mayor variedad en su aspecto.

El ejército griego, que desde la lucha por la independencia, si es que entonces podía llevar tal nombre, no se ha probado en una contienda internacional, arde en deseos de probar su fuerza y su vigor peleando con los turcos. No sólo, pues, por el engrandecimiento de la patria anhela el combate; deseó también por cierta juvenil arrogancia, propia de quien siente su vigor, y quiere demostrarlo a la faz del mundo entero.

Los que creen haberle estudiado, afirman que el soldado griego es bravo y sufrido, como el que más; pero que no tiene aún todo aquel espíritu de disciplina y de solidez militar, que es hoy por hoy la mejor garantía de triunfo.

Esperemos a conocer esto, no por las apreciaciones de los teóricos, sino por la experiencia, que acaso no ha de tardar en ofrecérsenos.

IRLANDA

Este pueblo, cuya inquietud y cuyas desgracias parecen no tener fin, es hoy objeto de serios cuidados para sus dominadores, de interés para todo el mundo. Por ello, creemos oportuno refrescar en la memoria de nuestros lectores, siquiera sea con breves frases, los conocimientos relativos a las condiciones geográficas, antecedentes históricos y estado actual de Irlanda, seguros de que no será completamente ocioso tal recuerdo.

GEOGRAFIA

Erin, en el idioma irlandés; Iibernia, en latín; Ireland, en inglés; Irlanda, en español, es una isla de 450 kilómetros de longitud en la extensión de Sur a Norte, y de 280 de Este a Oeste, midiendo una superficie de 52.300 kilómetros cuadrados, sobre la cual viven unos 6 millones y 800.000 almas.

El suelo de Irlanda presenta una sucesión de llanuras y de colinas, que se elevan gradualmente, pero que rara vez llegan a convertirse en montañas. De estas, las que hay en aquel suelo se presentan aisladas unas de otras, y no llegan a constituir lo que verdaderamente se llama una cordillera. Los picos más altos son: el Carrantal, que alcanza a medir 1.087 metros; el Luggnagulla-Vicklow, que mide 926; el Mulrea Mayo, 816, y Errigal-Donegal, 748.

Los principales ríos que de estas montañas corren hacia el mar, son: el Shannon, que atraviesa una gran parte de la isla, desde el Norte hasta Poniente. El Bandon, el Lee, el Blackwater, el Sura, el Liffy, el Boyne y el Bann. Mas, sólo el Shannon es navegable, y eso en una parte de su curso.

El escaso desnivel del suelo de Irlanda hace allí frecuentes los lagos y lagunas. De ellos los hay, como el Erne, que tienen considerable extensión; pues el mencionado mide 35 kilómetros. El Meagh y el Corrib son notables por los pintorescos y bellísimos paisajes de sus orillas.

Los pantanos son frecuentes, y en el estío, desecados por el sol, ofrecen muchos de ellos pasto abundante a numerosos rebaños.

Irlanda tiene nada menos que 8.540 kilómetros de costa. Del lado de Poniente esas costas se inclinan hacia el mar en pendientes suaves; mientras que por Levante y Mediodía esas costas son abruptas y profundamente recortadas por golfos, promontorios y bahías. En la costa septentrional se halla enorme rocas basálticas, que avanzan por el mar, formando fantásticas columnatas. Es allí donde se encuentra la famosa Calzada de los Gigantes.

Tal configuración de las costas ofrece numero-

sas y excelentes puertos. Mas de 70 se cuentan en la isla.

El clima de Irlanda es más templado que el de Inglaterra. Los veranos son menos cálidos y los inviernos menos fríos que los de la isla hermana; pero ese clima, del cual están orgullosos los irlandeses, resulta de demasiado húmedo.

Las personas, que han visitado Irlanda «la isla verde», como le llaman sus habitantes, y han visto a nuestra Galicia, han quedado sorprendidas de la semejanza que hay entre el aspecto general del uno y del otro país. En los bosques predomina el pino, en las huertas el manzano, en los tablares la col, en los prados la avena, y en todos lados la patata. El verde húmedo del paisaje, las tintas grises del cielo, la población muy esparcida por los campos, los predios de extensión reducida, los numerosos rebaños, especialmente de ganado vacuno, todo contribuye a esa semejanza.

En cuatro regiones principales está dividida Irlanda. El Ulster, hoy principal teatro de la agitación de la isla, al Norte; el Leinster, al Este; el Munster ó Memonia, al Sur; el Connaguth ó Conmancia, al Oeste. El Leinster, que es la mayor de estas regiones y donde se halla Dublin, capital de la isla, se divide en doce condados; el Ulster, donde hay poblaciones de tanta importancia como Belfast y

Háse mezclado a la historia la leyenda en todo el período anterior al cristianismo; de tal suerte, que es muy difícil conocer la verdad, separando la una de la otra. Así aparece la historia de Fingal, padre del poeta Ossian y héroe de sus cantos, repetidos por las tempestades.

Después de Fingal, los irlandeses emprenden expediciones a las Galias, y se muestran guerreros heroicos y terribles. Uno de ellos, Dathy, quiere marchar sobre Roma, y el rayo le hiere en el camino.

El escocés San Patricio va a Irlanda el año 430, como misionero cristiano. Al mismo tiempo que predica el Evangelio enseña a escribir a aquel pueblo, y le hace salir de la barbarie. La predicación se verifica felizmente. Luego, numerosos monasterios se levantan en medio de aquellas fértiles comarcas cultivadas con laboriosidad y acierto; y cuando los bárbaros de Germania invaden el mundo latino y apagan casi por todas partes la luz de la civilización, es Irlanda, entre todos los pueblos de Occidente, aquel donde se conservan mejor las artes y las letras.

Los piratas del Norte invaden más tarde estas tierras. Los habitantes apenas tienen tiempo sino para rechazar estas frecuentes invasiones. A quella civilización decae.

nal, sino la política y religiosa que dura hasta nuestros días.

Establecido el protestantismo en Inglaterra por Enrique VIII, tratóse de establecerlo en Irlanda. El pueblo irlandés resistió aquella imposición más. La persecución contra los católicos tuvo principio. La expulsión de los clérigos, las confiscaciones en masa, la sustitución de los antiguos propietarios por colonos protestantes, fueron los medios empleados por el gobierno inglés para que prevaleciera allí la iglesia reformada. Como siempre la persecución sirvió sólo para hacer más fuerte el sentimiento de los perseguidos.

La obra comenzada por Enrique VIII, suspendida por María Tudors, fué continuada por Isabel. De entonces data el gran número de colonos protestantes que hay en Irlanda, y que hoy son los principales sostenedores de la agitación, por su odio a los católicos.

El encono entre unos y otros, no podía ir más allá. Al aborrecimiento del invasor se unía el rencor contra el hereje. En la reacción que se produjo bajo el reinado de Carlos I Estuardo, los irlandeses amotinados degollaron más de 12.000 protestantes. Esta matanza había encendido el furor inglés. Una terrible venganza era indispensable. Cromwell se encargó de ella. Fué allí con sus escuadrones de puritanos, que consideraban la obra más meritoria degollar papistas, y el incendio y ruina de las ciudades, el exterminio de sus habitantes, la expropiación de la fortuna de todos los católicos y hasta la venta de muchos de estos como esclavos, dejaron espantada a Irlanda, y más que vengados los manes de los protestantes pasados a cuchillo.

Vino más tarde la restauración de los Estuardos, y el pueblo irlandés esperó de estos algún remedio para sus males. A nada se atrevió Carlos II, más envidioso de su persona que de Irlanda. No así Jacobo II, quien buscó en el apoyo irlandés fuerzas para dominar el protestantismo.

De nada le sirvieron. Rodó por el suelo el trono restaurado; y bajo el reinado del holandés Guillermo empezó un nuevo género de persecución: la persecución legal, fría, sistemática, implacable. En Irlanda había un parlamento de protestantes; pero era independiente del Parlamento inglés, y defendía los intereses generales del país. Ese parlamento fué obligado a someterse de todo en todo al de Inglaterra. Este no persiguió ya al catolicismo en Irlanda; persiguió a Irlanda misma, arruinando sus manufacturas de lana, que hacían competencia a las inglesas.

Heridos en todo, en su sentimiento nacional, en su sentimiento religioso, en sus intereses materiales, diéronse los desgraciados irlandeses a la conspiración y a las insurrecciones. Formáronse sociedades secretas, se trató de un alzamiento general; mas esto nunca llegó a consumarse. Cuando se sublevaba una región de la isla, ya la insurrección había sido sofocada en otra.

La guerra de la Independencia de los Estados Unidos, y después la revolución francesa, alentaron a los patriotas irlandeses, y hubo varios movimientos; pero en todos sobró desesperación y faltó el heroísmo y la energía. Ya en este siglo se conoció la ineffectividad de la lucha armada, y se resolvió acudir a la lucha legal. Un pacto de unión se firmó entre irlandeses protestantes y católicos. Aquellos debían de trabajar en el terreno legal, donde sólo a ellos era permitido la entrada por la emancipación de éstos. O'Connell puso a servicio de tal causa su genio de orador y de político, y consiguió más que cuantos conspiradores habían querido ganar para la patria por otros medios.

Inútil hacer la historia de todo ello, puesto que es bien conocida. De las grandes conquistas hechas por Irlanda en la lucha legal, responde el espectáculo que presenciámos.

Si hoy Irlanda tiene una fuerza poderosa en el Parlamento inglés; si la agricultura de su fértil suelo, agarrada por el gran feudo y el subarriendo, se abre a la esperanza de una situación más próspera; si sus manufacturas de hilo se han desarrollado ampliamente y sus manufacturas de algodón han progresado; si la instrucción pública va poniéndose al nivel de la viva y fina inteligencia de aquel pueblo; si ha podido con sus varias líneas férreas y sus magníficos puertos combatir la proverbial miseria de sus hijos, a esa política lo debe.

Hoy Gladstone quiere borrar con una política de justicia el recuerdo de las iniquidades cometidas por Inglaterra con el pueblo irlandés. Y lo conseguirá, porque a la larga prevalece siempre la justicia.

Poco después comienza, no sólo la lucha nacio-



Tipos militares de Grecia.

Londonderry se divide en nueve condados; el Connaguth en cinco, y el Munster en seis, total 32.

HISTORIA

La Irlanda era ya conocida de los griegos. Aristóteles habla de ella, y le da el nombre céltico de Yerné.

Las primeras noticias de este país, debieron los antiguos de adquirirlas de los navegantes cartagineses. Parece, en efecto, que Himilcon lo visitó, y aun estableció con sus naturales relaciones de comercio.

Todos los historiadores y geógrafos de la antigüedad, convienen en que los primeros pobladores de Irlanda eran celtas. ¿De dónde habían ido allí? No se sabe. Los bardos quieren que la primera colonia celta hubiese ido de España. La tradición habla de un Milisio, cuyos hijos acudidaban a esos primeros colonos. Otras leyendas refieren algo de una lucha habida allí en otras tierras entre los celtas y un pueblo a que llaman de los fiborgs. Los celtas, vencidos, buscaron refugio en la isla, poniendo de por medio el mar para no ser exterminados. Esto parece lo más probable. En esas reacciones de unos pueblos sobre otros, que determinan las emigraciones allí en los tiempos prehistóricos, los celtas fueron empujados por otros pueblos de la raza aria, y vinieron hacia Occidente, poniéndose lo más lejos posible del manantial de que habían salido quizás los primeros.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que cuando llegan para Irlanda los tiempos históricos de este país, aparece dividido en seis reinos, siendo el principal de ellos el de Tara, que se encontraba en el centro de la isla.

Largas contiendas civiles vienen a acentuar esta decadencia, y durante algunos siglos la vida de Irlanda queda sin relación con la vida general de Europa.

En 1156 las mencionadas luchas civiles traen la más funesta de sus consecuencias: la intervención del extranjero. Un rey del Leinster, llamado Dermont, y desposeído de su trono, pasó a Inglaterra a implorar el auxilio de Enrique II.

El político fundador de la dinastía de los Plantagenets comprendió desde luego que se le ofrecía ocasión de apoderarse de la Irlanda. Era el rey más poderoso de la cristiandad, y para hacer la conquista con las solemnidades de aquel tiempo, se hizo expedir por el papa Adriano IV una bula en la que el pontífice le daba la soberanía de Irlanda.

De esa manera, el jefe de la Iglesia católica entregaba a sus futuros terribles enemigos el país que le había de ser más fiel hasta en larga y abrumadora desgracia.

La conquista se llevó a cabo con una facilidad deshonrosa. Mil guerreros aventureros, mandados por el conde de Pembroke y llevando por bandera la bula pontificia, bastaron a dominar la mayor parte de la isla. Las guerras intestinas, las guerras con los normandos, habían agotado el valor y la energía del pueblo irlandés. La bula del papa puso el deber religioso a favor del miedos, y la conquista quedó hecha.

Mas la reacción sobrevino en los ánimos, y continuos, aunque parciales, alzamientos, lucha constante entre los invasores é irlandeses, sucediéronse hasta el reinado de Enrique VII de Inglaterra.

Poco después comienza, no sólo la lucha nacio-

EL JESUITISMO EN TRIUNFO

Empieza a ser comentado, lo mismo en Europa que en América, el Breve de Su Santidad Leon XIII restableciendo a la Compañía de Jesús en la situación canónica en que se encontraba antes de Clemente XIV.

No nos pagamos de exterioridades, ni somos de aquellos admiradores de Eugenio Sué y Aynuals de Izco, a quienes el solo nombre de "jesuitas", solivianta y enfurece: así y todo, confesamos que nos ha sorprendido en gran manera esa imprevista decisión del Papa.

Por lo mismo que es innecesaria—dado que los individuos de la sociedad viven perfectamente libres y a su gusto desde hace mucho tiempo—ya que no tenga el carácter de un verdadero reto, parece acusar un lamentable cambio de política.

Hasta de nimio, fútil y tan mal traído a cuento como rípiro de poetrato clásico, adolece el pretexto o motivo ocasional en que esa decisión se funda. Véanlo y juzguen los que leyeren:

—Habiendo Nos sabido que se prepara una nueva edición de la obra titulada: La Institución de la Compañía de Jesús; que nuestro carísimo hijo Antonio María Anderledy vicario general de esta Compañía se ocupa asiduamente en hacer terminar, este trabajo; que de él no resta más que reimprimir las Letras Apostólicas dirigidas a la Sociedad de Jesús, a San Ignacio de Loyola, su fundador, y a los otros superiores generales; Nos aprobamos... (aquí una serie de laudes a la tal milicia) confirmamos y concedemos de nuevo, por las presentes, las Letras Apostólicas todas y cada una de ellas, que tengan por objeto el establecimiento y la confirmación de la Compañía, hasta nuestros días, bien se hallen concebidas en forma de Bulas o de simples Breves... y derogamos expresamente el Breve del Papa Clemente XIV fechado en 21 de Julio de 1773, así como cualesquiera otras ptesas que fuesen contrarias a la Compañía... sin perjuicio de las gracias concedidas por Pío VII y sus sucesores.

De modo que, con el único fin aparente de que el vicario Anderledy pueda estampar a la cabeza ó en los apéndices de su libro, un título más, Leon XIII no ha tenido reparo en conceder generosamente aquello que había negado, pese a repetidas instancias, el mismo Pío IX.

¿A qué viene, se preguntan y nos preguntamos todos, esa tan inesperada como inútil función de desagrarivos?

Por lo que en España ocurría, se puede juzgar lo que pasaba en las demás naciones católicas del mundo.

¿No vivían los jesuitas con absoluto regalo y plena comodidad en sus múltiples residencias? ¿No poseían magníficos colegios y fundaban con el dinero de los fieles soberbias Universidades? ¿No realizaban sus misiones y cumplían su oscuro y complicado ministerio, sin otro valladar que el que se opone en determinados casos a los ordinarios perturbadores del orden público? ¿No ejercían omnimoda influencia en casi todos los cabildos de España, así como en el ánimo de no pocos obispos?

¿A qué, pues, ese Breve que nada puede añadir a las ventajas de que gozaban los milicianos susodichos, como no sea una profana satisfacción de amor propio, inadecuada para los que fingen desdenar las pompas y vanidades del mundo?

No lo entendemos, sin duda a causa de nuestro limitado juicio.

Pero, el hecho es que Leon XIII, tan justamente alabado por su espíritu generoso, ha retrogrado 113 años al derogar la solemne Bula Dominus ac Redemptor noster, y al publicar su Breve Intermedia, con el cual a nadie pueden caber dudas respecto de los términos ambiguos de la Bula "Sollicitudo omnium Ecclesiarum," con que Pío VII restableció la Compañía de Jesús en 1814.

Todavía, después de esta Bula, Carlos X, rey Cristianísimo y enemigo acérrimo de la Revolución, había expulsado de Francia a los Jesuitas. Hoy, con la de Leon XIII, ya no habría manera de hacerlo, suponiendo que existiesen reyes ó jefes de Estado lo bastante católicos para posponer los intereses de los pueblos a la suprema decisión de los Papas.

¿Qué mano ha guiado la pluma de Leon XIII? Y es de notar que el Breve del 13 de Julio coincide con otras resoluciones de parecido carácter y análoga tendencia.

Recordamos todos, por la sencilla razón de que todos la aplaudimos, la bula Immortale Dei, en que se daba a los católicos una nueva ley de paz, y se transigía con las formas de gobierno, declarando que ninguna era incompatible con la Iglesia de Cristo. Pues bien; la Santa Sede, por órgano de la Congregación suprema del Santo Oficio, ha expedido una circular, con fecha 30 de Julio, y firmada por el cardenal Mónaco La Valletta, en la cual, netamente, dice que su anterior non expedit, aplicado a las elecciones legislativas, "envuelve efectivamente, e impone por su naturaleza, la prohibición, a los católicos, de acudir a las urnas políticas y emitir su sufragio."

Cuéntanse, por lo tanto, dos considerables retrocesos en el breve espacio que media desde el día 13 hasta el día 30 de Julio.

En lo más hondo del alma nos duele ver a Leon XIII emboscado en ese funesto camino, a cuyo término está la ruina completa del Pontificado. El predominio de la Iglesia tan sólo puede, en los tiempos que corren, mantenerse por medio de la persuasión, y en manera alguna por medio de estériles resistencias ó de infructuosas batallas.

A Dios plegue que la prohibición impuesta a los católicos italianos, y el restablecimiento de la Compañía de Jesús, contra quien siguen vivos los odios de todas las naciones liberales, sean hechos aislados y marquen, cuando más, un alto en la política conciliadora del ilustre Pecci.

Por lo que a España respecta, bien poco tiene que agradecerle, y menos aún la flaca dinastía borbónica, de quien no há mucho se mostraba valedor y padrino.

La Sociedad de Jesús, madre en otros países, y también un día en el nuestro, de insignes varones, pero refugio ahora de medianías ó nulidades distinguidas tan sólo por su codicia é intransigencia, es, a la hora presente, el único apoyo que le queda a D. Carlos.

El Sumo Pontífice, al exaltarla y santificarla de nuevo, desvelve, pues, al Pretendiente lo que a duras penas le habían arrebatado los obispos y las altas jerarquías de la Iglesia española.

¿Quiera Dios que Su vicario actual no se vea obligado a repetir en breve plazo, con mayor sinceridad y con opuesto motivo, aquella célebre frase atribuida por los jesuitas a su inexorable juez Clemente XIV: Compulsus feci...!

ECOS POLITICOS

Leemos en La Union, sin acertar a comprender qué quiere decir el diario mestizo, en estas endiabladas líneas:

"En los círculos militares, y otros que no lo son, se ha comentado y criticado muchísimo cierta disposición que suponen emanada últimamente del ministerio de la Guerra, por la cual se ha destinado a un digno oficial de caballería de la guardia Real al escuadrón del regimiento de Talavera, que está destacado en Salamanca.

Ignoramos los motivos en que haya podido fundarse esta determinación del señor ministro de la Guerra, y por lo tanto, nos abstendremos de censurarla ni de aplaudirla; lo único que diremos, haciéndonos eco de lo que se decía en los círculos políticos, es que el gobierno debía procurar no dar lugar con sus actos a ciertos rumores y habillitas, destituidas desde luego de todo fundamento.

Y tanto más, decían los políticos, debía evitarlo el gobierno, en cuanto que las habillitas a que se refieren, son de las que se propalan en los teatros, en los paseos y alrededor de las mesas de los cafés, y sirven después para que los enemigos osados hagan, si así conviene a su propósito, la aplicación que mejor se les antoje, aunque sea enteramente opuesta a la verdad.

Al llegar a este último párrafo, gracias a tanto golpe de atención, nos ha parecido leer algo entre líneas.

Pero ¿es El Progreso, ó La Union quien dice estas cosas? ¿La Union, La Union! El Progreso no dice más que esto otro:

"Un joven oficial de uno de los cuerpos de guarnición en la Granja, ha sido destinado a otro de guarnición en una provincia apartada."

¡Por las barbas de D. Alejandro Pidal! Bien dijo quien dijo que peor que el más implacable enemigo, es un amigo indiscreto.

Leemos en un periódico, que el día en que salga de la Granja para Madrid el Sr. Alonso Martínez, saldrá de Madrid para la Granja el Sr. Sagasta.

Con esto se nos ocurre cantar aquello de Suspiros que de ti vienen, suspiros que de mí van, si en el camino se encuentran íqué de cosas se dirán!

Pero luego leemos en otro periódico, que antes de salir para la Granja el Sr. Sagasta y después de llegar a Madrid el Sr. Alonso Martínez, se celebrará un consejo de ministros. Con lo cual las cosas que se dirán serán muchas más todavía.

La Epoca incomodada por nuestro artículo de ayer:

"No se pase de listo El Globo. Los homenajes que ha recibido en San Sebastian la Reina D.ª Isabel II, son tan naturales en quien ha dispensado a aquel país repetidas pruebas de cariño durante largo reinado, que sólo a la suspicaz malevolencia del diario posibilista ha podido ocurrírsele dar a la explosión de un generoso sentimiento carácter político y aun algo más."

La augusta madre de Alfonso XII vive por completo alejada del movimiento de los partidos, y sólo piensa en la felicidad de la Real familia, cuyas penas siente con el santo afecto de madre. Creer otra cosa, insinuar proyectos que jamás tuvo Doña Isabel II, más que irrespetuosos, nos parece de un gusto deplorable por todo extremo."

Nosotros no hemos insinuado proyectos ningunos. Hemos verificado algunas observaciones sobre un hecho que está a la vista de todo el mundo.

Como están de pié nuestras observaciones. Que a La Epoca hayan parecido de mal gusto, no nos extraña.

La salsa en que estaban puestas no lisonjea el paladar de nuestro colega. La salsa de la verdad.

Dicen La Union:

"O se contentan los posibilistas con el ejército de amigos que han repartido por los ministerios, y que consumen una tercera parte del presupuesto, con gran disgusto de tantos fusionistas como pasean su cesantía por las calles de Alcalá y de Sevilla."

Pues ¿si somos tan pocos, como todos los días se nos dice, de qué modo tenemos ese ejército de empleados?

Bien sabe La Union que eso de que hay posibilistas empleados no es verdad.

Si La Union creyera tal cosa, ya se habría hecho posibilista.

Nuestros amigos del distrito de Arcos Medina, cantón de Cádiz, nos dan cuenta de su forzada abstención en las elecciones de diputados provinciales.

Tienen esos amigos nuestros entabladas contra las autoridades que han de presidir esas elecciones no menos que seis ó siete querrelas por delitos electorales: en algunas de ellas ha pedido el fiscal ocho años de prisión.

Esas autoridades y los ayuntamientos funcionan, a pesar de estar mandados suspender por los tribunales desde hace seis meses, y a pesar de estar pedida la nulidad de las elecciones en que fueron nombrados, desde hace dos años.

El cuerpo electoral tiene la convicción de que se repetirán ahora los atropellos, todavía impunes, de las elecciones anteriores: cosa que no niegan las propias autoridades. Y, por tanto, nuestros amigos, con buen acuerdo, han resuelto abstenerse en esta elección, esperando los tiempos en que, no siendo ministro D. Venancio, sean cumplidas las sentencias de los tribunales.

Porque allá en Cádiz es necesario estar circunciso para que los derechos de los ciudadanos y los autos de los tribunales encuentren sombra de amparo en el ministro de la Gobernación.

Trasladamos esta noticia del diario más autorizado del carlismo al bolista más desesperado de cuantos juegan a la baja.

Quizás, merced a ella, pueda hacer alguna operación:

"Se vé, pues, dice El Siglo Futuro, que en Montañón, lugar solitario de la provincia de Santander, se está preparando numerosa milicia para pelear las batallas del Señor, que ha de permanecer firme en la brecha sin doblegarse, ni retroceder, y que harán rugir de furor a las huestes infernales."

Se trata de milicia espiritual, no temporal. Pero, ¡no le hace! Los ejércitos cambian de armamento.

Y hay quien cambia el brevulario por el trábuco mucho más pronto que el ejército francés el fusil actual por el fusil de repetición.

Bostezo periodístico: "Para decir que no ocurre nada—escribe La Epoca—no es justo hacer discretos, ni ocupar un espacio que otros originales piden."

El día político está frío como la atmósfera, que ha refrescado notablemente. Y como esta es la única novedad, suprimimos hoy las "Notas de última hora." Veremos si las hay mañana.

Parécenos que según van las cosas, podrá por algún tiempo suprimir el colega esas notas. Y hasta el pentágono.

TIO RODAJAS SE MUERE

Entre un rumor de fuele producido con las abiertas narices; hinchando y deprimiendo el vientre a compás de los chorros de sudor que le resbalan por la piel, y haciendo un ruido sacudimiento de crines y correas, bate las piedras de la explanada del cortijo el caballo que condujo a todo correr a un afanoso zagal, el cual desmonta de un salto de la bestia, y muestra en la mano una oscura limeta llena de un activo medicamento, que habrá de ir enseguida ganante abajo, por el enjuto y lleno de tropezones del moribundo.

Empero algo tarde parece para reanimar al enfermo, que presumiendo su fin, hizo llamar uno a uno a los miembros de la familia, y empezó a despedirse de ellos según pudo hacerlo, dado el hilo de voz que le sale del cuerpo, y las oleadas de muerte que de vez en cuando van a dejarle lleno de sombras el cerebro.

En derredor del duro lecho descúbrese a toda la familia entre la dudosa luz de una mariposa que envía sus reflejos a la estancia; todos muestran la cabeza baja y los ojos humedecidos por las lágrimas, que ante la idea de muerte del anciano corrieron en espontáneo raudal por sus mejillas.

Al entrar el zagal alarga la botella, sin saber a punto fijo a qué sitio, deslumbrado como llega de la calle, y Francisca, la fiel esposa de Rodajas, cógela con ansia, y vacía el contenido en una copa que hay sobre la ventana, hace después levantar, con el auxilio de los hijos, la cabeza, hundida en las almohadas, del anciano, y con tembloroso cuidado empina poco a poco el cristal y deja caer el líquido en la boca del moribundo.

El zagal, aún no acostumbrado a la sombra, desvive, aunque sin fruto, por ayudar a la atribulada familia, y tan pronto coge con el mayor cuidado el ovillo de hacer media, creyendo que es una mano del enfermo, como le clava los ojos en el estómago, satisfecho de que no los tiene fijos en otro punto que en sus pupilas.

La luz de la mariposa envuelve en una lóbrega penumbra la habitación, donde se notan todas esas señales que revelan la amortiguada existencia de un enfermo.

Sobre una silla de anea, una serie de almohadas, dispuestas para en caso necesario, destaca su blancura a los ojos acostumbrados a aquella lóbrega; por los resquicios de las ventanas, entran a duras penas algunos rayos de claridad, que desparan un nímbo sobre el suelo; en el asiento de una silla descúbrese una taza con una pócima dentro, la cual es medida de tiempo en tiempo por una cuchara; de una porción de frascos colocados en revuelto desórden sobre un arca, escápanse la fuerte combinación de olores de botica, que da tono y carácter al cuarto de un doliente; intenso olor de opio, fragancia avasalladora de alcanfor, perfume etéreo de antiéspasmódico, se mezclan y confunden en el ambiente, donde a la vez parece que toman forma plástica las palabras, al salir, cortadas y precisas, de los labios, destacándose cual si fueran esculpidas de relieve en el silencio.

El sollozo en que rompe algún pecho angustiado, arranca nuevos suspiros a los que lograron apartar un momento la imaginación del estado del moribundo. La gente del lugar vecino, que acudió a prestar sus servicios, fija la vista sobre el suelo, temerosa de romper la embarazosa situación.

Un indiferente campesino, no allegado a la familia, hace mentalmente el reparto de la casa y bienes del viejo, y hasta calcula, sin quererlo, la largura de las tablas que ha de tener el ataud.

Algunos niños que ya disponen de razón para apreciar la idea de la muerte, miden de uno a otro lado el sitio que hay en frente de la puerta, estimando el cuello, como las gallinas, para ver si divisan la cara del enfermo, siempre mostrando una mareada expresión de temeridad. Algunos quedan embobados, en su actitud de espionaje, por cualquier incidente, y le pegan con las narices haciéndoles distraídas operaciones. Los más, se olvidan de los tonos tristes de la casa, para fijarse en los brillantes é irradiadores del pez que ondula dentro del vaso de cristal colocado en el vasar de frente a la puerta.

Ya se acerca a sus vueltas pécificas el animal, por el lado cercano a los coquillos, y deja ver su tamaño natural y su piel bañada de tintas de candela; ya desfila por el lado contrario y aparece de proporciones gigantescas para vaso tan pequeño; ya dobla el cuerpo por medio de una colada, y después sus apretadas escamas, adquiriendo el deslumbrador aspecto de un vivo trozo de astro.

La plácida somnolencia del enfermo hace temblar a todos por su vida, pues dudán sea la llamada mejoría de la muerte, tan temida de los campesinos.

Francisca, la infeliz mujer de Rodajas, hace a la cabecera del enfermo, un piquito con el lábio, motivado por el sentimiento, tan incitante a la risa, que a no ser por lo solemne de la situación, los hijos no podrían por menos de soltar la carcajada, aunque después co-tara la broma una azotina.

Quiere formular la mujer un expresivo puchero, y sin poder marcar en el labio las rayas características, puja sin embargo por obtenerlas; así es, que su boca, por un pequeño é imperceptible movimiento, más bien parece boca de conejo que roe con rapidez un yerbaço.

Rodajas abre de pronto los ojos, fijándolos en un punto indefinido del espacio. A esta desconcertadora señal, y a la rápida convulsión que sufre el enfermo, la familia se persuade de que llega el momento trágico de la muerte; sin mas tardar, uno de los presentes ordena vaya el zagal inmediatamente por el Santo Oleo.

Los llantos que estallan en la casa donde suele acercarse semejante momento, corren libres por los semblantes, y los picos de los delantales caen sobre los acristalados ojos de las mujeres.

El perro del infeliz Rodajas, encargado de hacer ronda al cortijo, llega en una de sus vueltas a la puerta de la casa, y comprendiendo lo que pasa, con ese maravilloso instinto de los animales, prorrumpe en doloroso aullido, y se precipita con rápidos movimientos en la estancia del enfermo, de donde lo saca a trastras uno de los vecinos que ayudan a bien morir a Rodajas. Pero es inútil hacer callar al perro; atado como queda al lado de la casa, sus lamentos se prolongan en la distancia como signo de evidente desgracia.

A tiempo que da las boqueadas el viejo, se ve salir por las casas del pueblo al sacerdote conduciendo los sagrados óleos, colocado entre dos hombres con faroles que se disponen a acompañarlo hasta el cortijo.

Pero el anciano espira antes de que lleguen. Entonces, lamentos y gemidos que salen con honda amargura del corazón, frases de admirable sencillez bañadas de noble sentimiento, abrazos dados al cuerpo inerte como si hubiera de sentir las tiernas caricias, encomios a las buenas virtudes del esposo, forman el triste concierto de la muerte.

Al siguiente día, después de una noche de interminable velatorio, llena de opacos resplandores de cirios, entra un negro ataud cual si cayera sobre el corazón de los que gimen, y cuya presencia renúvanse los sollozos y tórñase después al silencio, siguiéndose en estas bruscas alternativas, cada vez que un conocido llega a unir su dolor al de los que lloran.

Entre las soñolientas luces de la tarde, se oye fúnebre rumor de resposos sobre los campos.

En las pupilas del perro, tendido tristemente delante de la casa, se retrata la lóbrega comitiva de un entierro, que como línea ondulante y negra se aleja en la amplitud del paisaje.

S. RUEDA.

TELEGRAMAS

LONDRES 18.—Los socialistas ingleses están tan mucho.

La federación democrática social ha acordado promover grandes manifestaciones.

La primera se verificará el domingo próximo en la gran plaza de Trafalgar de Londres.

Hoy se publicará un manifiesto convocado a los obreros para que asistan al meeting.

Se esperan discursos muy violentos.

Se dice que los fenianos fomentan estas manifestaciones.

LONDRES 18.—El Gabinete se ha reunido a tomar acuerdos, con motivo de la próxima sesión parlamentaria.

Se ha resuelto que el discurso de apertura pronunciará la reina, no contenga frase alguna sobre la política irlandesa.

En el curso de la discusión del Mensaje se ventará un ministro y se limitará a anunciar el año próximo el gobierno someterá al Parlamento algunos proyectos referentes a Irlanda.

El Parlamento suspenderá sus sesiones el 1.º de Setiembre próximo.

EL TRIUNFO DE LA REPUBLICA

PARIS 18.—Los periódicos republicanos tienen que el resultado de la elección de las cortes de los consejos generales (diputaciones provinciales) demuestra que la situación de republicanos conservadores en dichas corporaciones es precisamente igual a la de la anterior legislatura.

LA CRISIS DEL VINO

PARIS 18.—Las noticias que se reciben sobre el estado de los viñedos de los departamentos de Rault, Aude, y Pirineos orientales, hacen esperar una buena vendimia.

También se presenta esta muy bien en la gella.

Algunos periódicos llaman la atención sobre el hecho de que en Francia aumenta considerablemente el consumo de la sidra y de la cerveza, atribuido al vino. Otros observan que esto atribuirse a circunstancias del momento, como al malestar de las clases obreras, que a pesar de preferir el vino, se ven obligadas a consumir las más baratas.

FALLECIMIENTO

PARIS 18.—Hoy ha fallecido monseñor De Lojes, obispo de Metz.

AQUÍ YA HA LLEGADO

NUEVA-YORK 18.—El observatorio meteorológico del periódico el Herald de esta ciudad anticipa una gran tormenta que alcanzará a las costas occidentales de Europa, entre el 19 y 21 del presente.

DIFFICULTADES EN NORTE-AMERICA

LONDRES 18.—Según noticias telegráficas los Estados Unidos, continúa pendiente entre ellos la República y el Canadá la cuestión relativa a pesquerías.

Un despacho recibido esta tarde dice que cuatro buques de guerra de los Estados Unidos están cruzando el golfo de San Lorenzo, para proteger a los pescadores norteamericanos.

Esto puede dar lugar a nuevas dificultades entre los gobiernos de Washington y Londres.

NO HA SIDO NADA

PARIS 18.—Se ha restablecido completamente la tranquilidad en Vierzon (departamento de Cher), donde habían ocurrido algunos desórdenes.

HUELGAS EN AUSTRIA

PRAGA 18.—Se ha declarado una huelga importante en el gremio de curtidores de esta ciudad. Los obreros se han amotinado contra los yordomos, resultando graves desórdenes.

Un contra-maestre ha sido herido. Se han operado numerosas prisiones.

LA CUESTION DE ORIENTE HUMERA

CONSTANTINOPLA 18.—Circularan rumores simistas sobre la cuestión de Bulgaria. Se dice que el príncipe ha pedido socorro a sus aliados contra sus enemigos.

Se cree que el príncipe se propone obtener la Puerta, que acepte el estatuto de la Rumelia el sentido de la unión de dicho territorio a Bulgaria.

¿UN PAPIOCHA?

ROMA 18.—Durante la noche última ha sido encontrado un hombre oculto en la Basílica del ticoano. Interrogado en el acto, dijo que se había escondido allí porque quería ver al Papa. A juzgar por todos los indicios, se trata de un pobre demente.

TENTATIVA CONTRA UN PRESIDENTE

MONTEVIDEO 17.—Un individuo disparó a boca de jarro un tiro de revólver al presidente de la República del Uruguay, en el momento en que éste entraba en el teatro.

El presidente resultó herido en la mejilla lateralmente, al decir de los facultativos.

Preso en el acto el autor de este criminal atentado, resultó ser un subteniente licenciado del ejército.

El pueblo, indignado, arrancó al criminal mazos de la policía, maltratándole de tal suerte que murió pocos momentos después.

Fabra.

SECCION DE NOTICIAS

Leemos en El Porvenir Vascongado, periódico bilbaíno:

"Anoche, a las nueve y media, se cometió un horrible crimen en la calle de las Ollerías."

Un sujeto llamado Pedro Diaz Martinez (a. Foral, natural de Torrubia (Soria) de 33 años de edad, casado en segundas nupcias y habitante en la citada calle, asesinó a su esposa asustadísima de ocho puñaladas.

La mujer se llamaba Juana Ruiz Alonso, tenía veintiocho años y era natural de Villaró. Este matrimonio tenía un hijo de veintitres meses de edad.

El Pedro Diaz, que según se dice, estaba embriagado en el acto de cometer el crimen, fue preso por el sereno de la citada calle y conducido al cárcel del partido, a disposición del señor juez instructor.

"El sábado estuvo el mar muy alborotado en el Abra de Bilbao. Destrozó completamente a los bloques del muelle nuevo de Portugalete, destruyéndolo uno a 100 metros de distancia."

"En Sierra de Libar, sitio cercano a Román fueron sorprendidos el día 11, por fuerza de contrabando, ocho hombres que conducían tabaco contrabando."

Los ocho abandonaron la preciosa carga y fueron a la fuga."

"El abogado fiscal sustituto de la Audiencia de Jerez, D. Maximiliano Caballero Infante, ha sido lido para Olvera. La razón que motiva esta sustitución es la de activar la causa que ha empezado a tramitarse con motivo de un crimen cometido en agosto de término no hace muchos días, del cual no podíamos"

dar detalles. Como rumor, si diremos que dos sujetos vinieron a las manos por diferencias pequeñas de intereses; que pasado este incidente, uno de ellos volvió con algunos parientes armados de cuchillos, y el otro huyó a su choza ó habitación, y cojiendo una escopeta, se hizo fuerte recibiendo á tiros á los agresores, con tanto acierto que dejó tendidos á tres, y á más hubiera inutilizado si no hubyera.

En el Grao (Valencia), se ha cometido un crimen.

Parece ser que á las doce de la tarde del domingo se presentó un sujeto en el punto denominado Hortet, antiguo huerto de Roque Paulino, pidiendo trabajo á un pastor llamado "tio Roc, que habita en el indicado sitio. Sea que "el tio Roc, tuviera resentimientos anteriores con el que llegaba en demanda de trabajo, ó que mediara alguna cuestión entre ellos, lo cierto es que el primero le contestó que se lo daría, y empuñando una navaja se arrojó contra el sujeto en cuestión, infiriéndole dos graves heridas en el costado derecho.

El agresor se dió á la fuga, pero fué capturado en el camino Hondo. El herido que es jóven de 22 años, fué llevado en muy grave estado al hospital.

La Ilustracion Ibérica ha repartido uno de sus números á sus suscritores, en el que sobresalen en la parte de grabados, uno muy lindo titulado "Aficiones japonesas, y otro del salon árabe del gran café de España, recientemente construido en Valencia. En cuanto al texto, hé aqui los trabajos que contiene: "Madrid, por Fernandor.—"El realismo y la literatura contemporánea, (continuación), por Rafael Altamira.—"Diego Serón Espinosa, (conclusion), por Joaquín García Goyena.—"La Quintañones, (continuación), por M. Martínez Barriovnevo.—"Cuadros de España, (poesía), por S. Rueda.—"Nuestros grabados: "La Dama de Espadas, por Ponchikine (traducción de Carlos Mendoza).

También ha regalado esta ilustración á sus suscritores un precioso cromó, copia de un conocido cuadro de Mérida, cuyo título es "Se agrió la fiesta." Al regresar ayer de Carratraca una familia que habita en la calle de Mercaderes, de Málaga, se encontró con que, sin su voluntad, habia sido mudada de cuantos efectos tenia en su casa.

Parece que en ésta no tenia entrada otra persona que un criado, á quien aquella habia dado el encargo de cuidar diariamente las macetas.

El espada Bocanegra ha arrendado la plaza de Córdoba para dar una corrida de toros el 8 de Setiembre, en la que torearán Hermosilla, Mazzantini y el Espartero.

Segun El Norte, de Bilbao, los euskalerriacos de aquella poblacion han resuelto tomar parte en las elecciones provinciales.

El hecho es tanto más notable, cuanto que desde 1876, ó seáse desde la abolición de los fueros, el grupo euskalerriano se habia mantenido en el retraimiento, esperando, para salir de él, la vuelta al régimen foral en toda su integridad.

A. Porras, dentista, Arenal, 22, duplicado.

En Barbuñales, pequeño pueblo situado cerca de Barbastro, se cometió la noche del 10 del actual un bárbaro hecho que ha llenado de indignación á toda la comarca.

Sobre el pretel de la fuente fué degollado un jóven, que pertenecía al batallón de Alfonso XII, y estaba disfrutando licencia temporal en aquella localidad, de donde era natural.

Hasta la fecha, dice La Convicción, de Barbastro, no se conoce el móvil de tan inaudito crimen.

A cosa de las diez de la noche, se hallaba en la calle de San Blas, de Alcoy, á la puerta de su casa, D. Vicente Perez Garcia, administrador y apoderado general de D. Saturnino Barceló, hablando con un amanuense suyo, cuando un sujeto que no dió tiempo á que se le reconociera, metió el brazo por encima del hombro del amanuense, y á boca de jarro disparó un tiro de pistola sobre D. Vicente Perez, que cayó herido en el pecho, habiéndole penetrado el proyectil por encima de la tetilla izquierda.

Mientras el dependiente acudia á sostener á su principal herido en la caída, el asesino desapareció, dejando en la calle del Cármen una pistola de dos cañones sistema Lafoucheux con el cañon que estaba sin disparar, amartillado, y más arriba unas cuantas cápsulas cargadas.

Inmediatamente acudieron al lugar del suceso los dependientes de la autoridad, el juzgado de instrucción y el médico forense Sr. Gomez.

Al herido se le prodigaron toda clase de auxilios, y por disposición del juzgado, á causa del delicadísimo estado en que se hallaba el paciente, quedó en su propio domicilio; mas se hallaba en tan desesperada situación, que esta mañana ha fallecido.

Hasta ahora van detenidos por sospechas varios sujetos; mas se ignora aún quien sea el asesino.

Es probable que una empresa inglesa con quien está en tratos la compañía de explotación de los manantiales de agua de Torremanzanas, emprenda la conducción de dichas aguas á Alicante, terminando los trabajos comenzados hace tanto tiempo.

Hoy irá á la Granja á poner varios decretos á la firma de la regente el ministro de Marina. Le acompañará el almirante Sr. Llanos, nombrado recientemente del cuarto militar del rey-niño.

NOTICIAS DE BALEARES

Tres sucesos han ocurrido ayer en Palma de Mallorca.

De la cárcel de aquella capital se ha fugado un preso.

Ayer de madrugada se ha encontrado en las afueras el cadáver de un Guardia civil, que se cree se ha suicidado; y por último, en la noche del martes visitó el gobernador civil el entresuelo del café de Tasara de aquella capital, donde se venían reuniendo algunos jugadores, burlando la vigilancia de la policía.

Al presentarse la autoridad civil, los empleados del establecimiento cerraron las puertas, dando con ello tiempo á ocultar el juego.

A consecuencia de este hecho, el gobernador mandó cerrar el establecimiento.

Un periódico de Málaga ha oido decir que han sido presos el Bisco y Melgares.

El colega no cree la noticia.

Nosotros, tampoco.

Dice La Agencia Madrileña que por la Presidencia del Consejo de ministros se ha pasado una nota al ministro de Hacienda, en la que se hallan 22 ó 23 personas de las que han de figurar en la combinación de alto personal de dicho departamento.

La citada Agencia nos merece mucho crédito, y por tanto, nos parece será cierta la noticia.

La comision de periodistas italianos que visitará á Barcelona, no saldrá de Génova hasta el 25 del corriente.

ASCENSOS

En virtud de propuesta reglamentaria han ascendido en el arma de infantería:

A coroneles: los tenientes coroneles D. José

Herrera Bell, D. Enrique Chacon Lopez, D. Teobaldo Barceló Lapuente, D. Ramon Ruez Vargas y D. Francisco Martos Jimenez.

A tenientes coroneles: los comandantes D. Trinidad Garcia Madrid, D. Federico Barot Guerrero, D. Eduardo Cano Salazar y D. Ednardo Rober de la Concha y Sociats.

A comandantes: D. José Lopez Garcia, D. Juan Iturmendi Dominguez, D. Antonio Campos Valero, D. Luis Figueroa Valdés, D. Luis Driget Calero, D. Juan Martinez Enche, D. Luis Gallara Gonzalez, D. Hermenegildo Hernandez Cordovilla, D. Ignacio Muñoz Juarez, D. José Iturmendi Dominguez y don Teodoro Hernandez Oliver.

NOTICIAS DE MARINA

Se ha concedido cruz de segunda clase del Mérito naval al comandante de artillería de la armada D. Luis Ripoll y al teniente de navío D. Alberto Balseiro, por sus obras para la enseñanza en la escuela de torpedos.

—Se ha nombrado ayudante de la mayoría general de Cádiz, al capitán de fragata D. Manuel Duenas.

—Se ha aprobado el nombramiento de comandante del cañonero Marietes (Filipinas), á favor del teniente de navío D. Trinidad Matres.

—Se ha nombrado jefe del Negociado de inscripción marítima del departamento del Ferrol, al capitán de navío D. Antonio Cifuentes.

Ayer visitó al ministro de la Gobernacion el señor Zugasti, y poco despues el Sr. Moret fué á conferenciar con el Sr. Sagasta, y tras de él fué el subsecretario Sr. Sanchez Pastor.

Bastante mejorado de su indisposicion el señor ministro de Hacienda, asistió ayer á su despacho.

En Cuenca la langosta ha causado grandísimos daños. Cincuenta y ocho pueblos han perdido por completo su cosecha de granos y aceites, llegando en alguno de ellos la altura de la capa del insecto á un metro.

En uno de los pueblos, un niño que quedó dormido en el campo, ha perecido ahogado por la gran cantidad de langosta que cayó sobre él.

Dicen los periódicos de Cataluña que en Sitges y en San Andrés de Palomar, se han cerrado algunas fábricas.

Segun telegramas oficiales de la Granja, la reina regente continúa mejor, y ayer pasó por los jardines de aquél sitio; pero aun no ha podido recibir en audiencia al general Salamanca, y, segun un colega, tardará dos ó tres dias en recibirle.

Los médicos le han prohibido las emociones fuertes.

Ayer se reunió la comision provincial, y acordó celebrar una corrida de toros en la primera quincena de Setiembre, cuyos productos se destinaron á los establecimientos de beneficencia.

La Publicidad de Barcelona ha publicado algunos datos biográficos y varios trozos de composiciones de nuestro querido amigo D. Vicente de la Cruz.

Entre esos fragmentos de poesía hállase una hermosa escena del drama Gloria, que el mencionado poeta y autor dramático tiene, segun entendemos, presentado en uno de los teatros de Madrid.

Si el mérito de la obra corresponde al de la escena publicada, aquella será, seguramente, la mejor de cuantas han salido de la pluma del escritor, que parece haber heredado con la sangre los talentos escénicos, que han hecho por siempre célebre el apellido de su familia.

Comunica el juez de instrucción de Telnas (Lérida) que en el distrito municipal de Talarns, ha sido asesinado un individuo francés de nacionalidad, y capataz de carreteras.

Han sido presos los presuntos asesinos, que parecen ser naturales de la provincia de Alicante.

MOVIMIENTO DE BARCOS.

Telegrafia el semáforo de Monte Ventoso, que se dirige al puerto del Ferrol el torpedero francés número 74.

Ayer mañana se reunió el Consejo de gobierno de la Marina, bajo la presidencia del Sr. Branger.

En Cunevas del Valle (Almería) ha sido detenido un individuo llamado Segundo Gonzalez Rodriguez, y otros dos amigos suyos, que en la noche del 15, hirieron gravemente á los vecinos de aquella villa Gabriel y Eusebio Gonzalez, ignorándose el móvil de este crimen.

AYUNTAMIENTO

La sesion que ayer celebró la corporacion municipal, fué cortisima, y no asistieron á ella más que diez concejales y el presidente, Sr. Abascal.

A toda prisa se despacharon algunos asuntos de poca importancia, y se constituyó luego el municipio en sesion secreta, ocupándose de asuntos del personal.

En la Travesía de la Ballesta núm. 7, riñeron dos mujeres, resultando una de ellas herida.

Por diferentes faltas y delitos, fueron detenidos ayer 36 personas.

Ayer tarde fué detenido un individuo, presunto autor del robo cometido en la casa núm. 33, de la calle de San Vicente.

También por robo en la calle del Salitre, número 45, principal, fué detenido un jóven.

A la vida del doctor Gudden, el médico alienista que falleció ahogado en el lago del castillo de Berna con el rey Luis, se le ha concedido por la casa real de Baviera un donativo de 250.000 francos para atender á la educacion de sus once hijos.

Se halla enfermo nuestro particular amigo el teniente alcalde Sr. Jimenez Delgado, á quien deseamos un pronto alivio.

Dias atrás un vecino de Cañamaque, anciano de 67 años, se hallaba trabajando en el monte, cuando se le presentó á su paso un pequeño lobatillo que se apresuró á coger y echárselo á la alfalfa, no tardando en presentarse otro, con el que hizo la misma operacion, siguiendo despues tranquilamente su trabajo.

Al poco rato se le presentó una enorme loba, madre de los lobatos, y acometió al hombre para impedir que se llevase á sus hijuelos.

El viejo se defendió á pedradas un gran rato, logrando que la loba se llegase á alejar algunos momentos, en los cuales aquel se rehizo y no pensó en soltar su presa, partiendo con ella camino del pueblo. La loba le volvió á dar nuevas acometidas, y el viejo, firme y valiente en defenderse á pedradas, recorriendo así, afortunadamente, la distancia hasta las calles de Cañamaque, en que los vecinos y un peloton de muchachos hicieron huir al carnívoro animal.

TIROS EN LA PUERTA DEL SOL

En la esquina de la calle de Alcalá, en la misma esquina del café Imperial, parece se promovió, á las once, una disputa entre dos de los capitalistas que hacen de aquella acera su casino.

No sabemos por qué fué la cuestion; pero si que se oyeron dos detonaciones, y que cuando acudieron los guardias de Orden público vieron huir á un jóven, á quien los que habian presenciado la escena señalaban como autor de los disparos.

Dieronle alcance, pero fueron tan bondadosos que, porque el presunto delincuente negó serlo, le dejaron en libertad.

Hay que advertir, que los tiros no hicieron blanco, y que el individuo á quien iban dirigidos, estaba tan bueno y tan sano, y en libertad tambien, pues los guardias no estaban anoche de humor de hacer prisiones. Fué el tal á contar lo ocurrido á un hermano suyo que estaba en una taberna de la calle de Alcalá, y éste indignado, buscó al autor de los disparos; lo encontró en la calle de Sevilla, y aplicándole la pena del Talion, le soltó dos tiros de pistola que le hirieron en la cara y el hombro, aunque no gravemente.

Al fin, obligados ya los guardias á prender á Alguen, detuvieron al agresor y á su hermano, y llevaron al herido á la casa de socorro.

Estos son los detalles que tenemos de este suceso, pues en el juzgado de guardia no quisieron decirnos nada.

El tenor Aramburo, actualmente en Montevideo, anuncia una nueva visita á Buenos Aires, con el objeto de dar allí uno ó dos conciertos.

Algo de movimiento del personal se indica en el ministerio de Hacienda.

Parece ser que los que corren más peligro son las hechuras del Sr. Camacho, que aún quedaban por aquel departamento.

Ayer se habló en los círculos políticos de dificultades con que el general Salamanca tropeza para ver á la regente.

Mas, segun el telegrama recibido de la Granja por El Restimien, el general no ha ido á la Granja á solicitar ser recibido por doña Cristina. Sino á filosofar.

Hé aqui ese telegrama: "He tenido el honor de visitar al general Salamanca y conferenciar con él largamente.

El general desea permanecer algunos dias en completo aislamiento, proponiéndose no dar paso ninguno que le saque de él ni se preste á interpretaciones de cierto género.

Desde que está aquí no ha hecho más visita oficial que la de presentacion al gobernador militar del Sitio.

Ocupase exclusivamente de asuntos relacionados con la entrega de la direccion á cuyo frente ha estado en los últimos años.

Trabaja sin descanso, envuelto entre papeles, redactando memorias y formando estadísticas que dejará en manos de su sucesor, para consignar el estado de los múltiples servicios que la direccion de Administracion y Sanidad militar tiene á su cargo.

Hasta ahora no se ha ocupado lo más mínimo en cuestiones políticas.

Regresará pronto á Madrid, para hacer entrega personalmente, del puesto que ocupaba.

Volverá despues á la Granja, á pasar con su esposa el dia de su santo, que es el 8 de Setiembre.

LA GACETA

DE AYER

HACIENDA.—Orden resolviendo que es de admitir, en parte, una demanda contencioso-administrativa entablada á nombre de D. Andrés Gomez Anaya, administrador diocesano del obispado de Tarruel, y otros acerca de su inclusion en la matrícula de la contribucion industrial.

GOBERNACION.—Otra disponiendo que el señor subsecretario de este ministerio cese en el despacho interino de los asuntos correspondientes á la direccion general de Establecimientos penales.

GRACIA Y JUSTICIA.—Resumen de resoluciones adoptadas por este ministerio con respecto al personal de jueces de primera instancia.

FOMENTO.—Orden mandando que con destino á Bibliotecas públicas se adquieran 166 ejemplares de la obra titulada: Memorias de D. Antonio Alcalá Galiano.

Subastas.—En virtud de sueldo de la Junta de Administracion y trabajos del arsenal del Ferrol, se anuncia á pública licitacion ante la misma, y simultáneamente en la Comandancia de Marina de la Coruña, para las doce y media de la mañana del dia 20 de Setiembre próximo, la subasta de las obras necesarias para la prolongacion de la cañeria del cuartel de Dolores de esta ciudad, ascendentes á la cantidad de 4.573 pesetas, bajo el pliego de condiciones que se encontrará de manifiesto en la secretaría de la Comandancia general de este arsenal y en la Comandancia de Marina citada, hasta la referida hora, en que dará principio el acto.

Otra á las diez de la mañana del dia 21 de Setiembre próximo que se celebrará en la casa cuartel de la Guardia civil de Valencia, ante la Junta del tercio, segunda licitacion pública para subastar la construccion de tablas de cama con banquillos de hierro que durante cuatro años necesitan las Comandancias del quinto tercio.

Otra en virtud de lo dispuesto por real orden de hoy para la licitacion pública para contratar la conduccion del correo entre la oficina del ramo de Cuenca y la de Cañete, que se verificará por el orden y detalle siguientes, y bajo las condiciones del pliego que á continuacion se inserta.

1.ª La subasta se anunciará en la Gaceta de Madrid y Boletín oficial de la provincia de Cuenca, y por los demás medios acostumbrados, y tendrá lugar simultáneamente ante el gobernador civil de la misma y alcalde de Cañete, asistidos de los administradores de Correos de los mismos puntos, el dia 20 de Setiembre, á la una de la tarde, y en el local que respectivamente señalen dichas autoridades.

2.ª El tipo máximo para el remate será el de 8.139 pesetas anuales.

DE HOY.

HACIENDA.—Orden declarando que no procede admitir la demanda presentada por D. Gonzalo Ibarra y D. Enrique Hernandez, contra la real orden de 28 de Marzo de 1884, en cuanto desestimó la instancia de varios interesados sobre la forma de pago de las terceras partes á papel por los intereses de la Deuda pública.

Otra id. id. la presentada en nombre de doña Angela Perez de Barradas, duquesa viuda de Medinaaceli, contra la real orden de 18 de Mayo de 1884, que desestimó una instancia de la recurrente contra un acuerdo de la Direccion de propiedades y derechos del Estado, confirmando la venta de los montes titulados "Segaviya, y "Crespadella, de los propios de Vergel (Alicante).

GOBERNACION.—Orden anulando la renovacion parcial realizada en la diputacion provincial de Ciudad-Real en Setiembre de 1884, y mandando se convoque á elecciones totales en dicha provincia.

COSAS DE TODAS PARTES

NIHIL NOVUM....

Hablamos de las palomas mensajeras, conocidas y empleadas desde hace más de ocho siglos. De los orientales aprendieron á usarlas los cruzados allá por el año de 1098.

El Tasso ha immortalizado en su Jerusalem á la paloma perseguida por un ave de rapia, y que cae muerta en el campo de Godofredo cuando éste llega á las yermas llanuras de Tolemaida. Bajo el ala de la avecilla encuentran los cristianos un aviso, merced al cual se enteran de los proyectos de los musulmanes.

El Sultan Nuredino poseía un servicio de pichon-

nes perfectamente organizado. A tal efecto se habian erigido de distancia en distancia varias torres que eran otros tantos palomares donde residian un director y tres guardas encargadas de velar noche y dia.

Cuando se trataba de enviar alguna noticia importante al sultan, atábase al cuello de la paloma mensajera una cajita de oro, delgada como papel, dentro de la cual iba encerrado el mensaje, escrito en un pedazo de seda sumamente fino.

Las palomas del rey estaban marcadas con su cifra en el pico y en las patas, y valia cada pareja mil piezas de oro.

Este uso subsistió muchos siglos en Oriente. En Europa, apenas si antes del XIX fué utilizado más que en casos excepcionales.

Los antiguos cronistas holandeses refieren que Guillermo de Orange empleó las palomas en el sitio de Harlem y en el de Leyden, con tan buen éxito, que los mensajeros alados, en pago de sus relevantes servicios, fueron despues mantenidos á costa del Tesoro público.

Los ingleses cayeron pronto en la cuenta, pero tan sólo para adelantar noticias relativas á la cotizacion de la Bolsa.

En 1849 las emplearon los venecianos durante su glorioso sitio, y desde entonces se ha generalizado el uso en Europa y en América.

Hoy son muy pocas las naciones que no cuentan entre sus servicios militares, el de las palomas, admirablemente montado y entendido.

El mejor es el de Alemania.

DATOS CONSOLIDADORES

La direccion general de Estadística de Italia, acaba de publicar un trabajo interesante sobre la criminalidad. Hé aqui algunas cifras instructivas: En los atentados contra las buenas costumbres, el país que presenta mayor contingente de condenados es Bélgica, con 15.11; siguen: Alemania, con 14.03; Francia, con 9.77; Austria, con 9.18; Hungría, con 6.52; Italia, con 3.77; Gran Bretaña, con 1.70, y España, por último, con 0.95.

En el arte de robar, los alemanes ocupan el primer lugar: 222 condenados por cada 100.000 habitantes, y siguen: Italia, con 154; Gran Bretaña, con 147; Bélgica, con 128; Francia, con 112; Hungría, con 77; Austria, con 60 y España con 56.

En lo que somos los primeros es en los crímenes de sangre. Sobre todo en riñas y pendencias. Pero esto demuestra más arrebatado de carácter, que perversidad de intencion.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

El beneficio del tenor Sr. Conti, que como saben nuestros lectores estaba anunciado para anoche, tuvo que suspenderse á consecuencia del mal tiempo.

Esta noche se verificará en la forma indicada en los carteles, siendo válidos para esta funcion los billetes que se hubiesen tomado para la de anoche.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMO PRECIO, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include 4 perpetuo al contado, fin de mes, exterior, Deuda amortizable, etc.

Bolsa de Paris

Paris 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61.81. Despues, 61.43, 61.54, 61.84. Londres 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61.18. Paris 18.—Fondos franceses: 3 por 100, 83.10; 4 1/2 por 100, 109.60. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61.50.—Obligaciones de Cuba, 438.00.—Consolidados ingleses, 101 1/8. Última hora: 4 por 100 exterior, 61 7/16.—Idem amortizable, 00.00. Londres 18.—Clanura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61.18.

COTIZACION DE BOLSA

Madrid: Contado, 00.00. Fin de mes, 60.40.— Exterior, 00.—Dinero. Barcelona: interior, 60.46. Exterior, 62.05.

Temperatura

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos, Sres. Aramburo hermanos, Principe, 12, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 15° centígrados sobre cero.

A las doce idem, 27°. A las cuatro de la tarde, 23°. A las seis de idem, 25°. La máxima fué 29°. La mínima 11°. El barómetro marcó 709 milímetros. Tiempo variable.

DIMES Y DIRETES

Nada, nada, es cuestion de paciencia. Ahora no se coge un periódico sin encontrar en él un par de sultos referentes al general Salamanca.

Es en lo único que anda este año desacertado el verdadero Zaragozano. No ha anunciado para Agosto este salamanquismo que atravesamos.

Un colega dice que son ya 4.000 los emigrados que se han reunido en la frontera franco-española. ¡Claro! ¿No han de acudir? ¿No hacen más que tocar el reclamo por acá?

Pero vamos á ver. ¿A qué esperan esos 4.000? Porque 4.000... ¡no tuvo tanta gente Xerxes. ¿Qué apostamos á que en los 4.000 van contados los pinos que hay en los Pirineos?

Ríanse ustedes cuanto quieran. Lo cierto es que han preso al Soto, al Cafetero y 1 Paco.

Y aún me quedan unos cuantos de repuesto. Estos tomadores son inacabables. ¿Quién tuviera vida para contarlos todos!

En Lima se ha verificado una manifestación para pedir que expulsen a los jesuitas. ¡Bueno! ¿Qué se vengán acá con nosotros! Ya somos perros flacos, con que ¡vengan pulgas!

¡Vea usted lo que son las cosas! Hace pocos días bajaba la Bolsa. Ahora ha empezado a subir. Bajó porque no se sabía dónde estaba Marín. Ahora dicen que sube la renta exterior porque el Sr. Puigcerver inspira gran confianza. ¡Hombre, qué gusto, ya hay quien sepa algo del Sr. Puigcerver! Los extranjeros. ¡Vaya! es cosa de cojer la maleta y marcharse a París en busca de noticias. ¡Porque aquí nadie sabe nada!

La Correspondencia llama capitalistas a unos tomadores presos ayer. ¿Cómo llamará el colega a los capitalistas de veras?

¡Verá usted cómo resulta que lo único serio que se escribe, se publica en esta sección nuestra, burlesca de por sí!

Dice el mismo colega, todo regocijado. "No hay en su dicho nada de política, de administración, ni de orden público." Pero, ¿quedaba algo de eso por aquí? Y de administración, ¿qué se podía decir? Yo nunca he oído contar lo que hace un muerto.

LA MARINA MERCANTE

Con este título ha publicado La Opinión el siguiente interesante y bien escrito artículo: "Pendiente de resolución un acuerdo tomado en Consejo de ministros, con el elevado y patriótico propósito de desenvolver los elementos comercia-

les y marítimos del país, juzgamos conducente a los fines de aquel acuerdo, al par que conforme con la conveniencia de los intereses públicos en que inspiramos todos nuestros actos, hacer un estudio de la marina, de esa institución civilizadora a que el hombre debe las más gloriosas conquistas de su fuerza, y los más grandes triunfos de sus nobles empresas industriales.

El mirante Villaurer ha dicho: "la marina es la obra maestra de la intrepidez de los hombres." Nada más cierto. Cuando la vista del que contempla el mar se tiende por la superficie inquieta de las aguas, hasta perderse en las brumas del lejano horizonte, y el pensamiento culto recontra los históricos tiempos en que la geografía terrestre no demarcaba sino malamente parte de las costas mediterráneas, la vela latina que cruza los mares toma proporciones gigantescas, como sér misterioso ó fantástico que cuenta a las olas y a los vientos la leyenda fenicia de Onosiris. Cuando en días de tempestad se acude a la playa donde rompe el embravecido oleaje, y allá en lontananza se vé una quilla en lucha con los elementos desencadenados que la combaten, sin norte en el cielo, cubierto de nubes, sin rumbo en las aguas que abren abismos, en cuyo fondo acecha la feroz gadaña como tridente implacable de la muerte, el corazón se hincha de legítimo orgullo, se siente el valor humano, que pone la voluntad firme y serena en frente de todos los misterios y de todos los cataclismos, y el alma se eleva, allí, en los mares ignotos y tempestuosos, hasta Dios, en su fé, considerándose señora del planeta, dueña de sus altos destinos y obligada a luchar y a vencer para realizar todos los progresos que la ciencia, el trabajo y el tiempo inspiran, realizan y cumplen.

Y así como el hombre se siente grande ante el mar, los pueblos que en su vecindad extienden el suelo que cultivan y las tachumbres donde moran, tienen también conciencia de superioridad é instintos de grandeza y poderío.

D. Diego Brochero, en uno de sus discursos, expuso que: "la cosa más admitida de los que tratan razón de Estado, ha sido y es que el que fuere poderoso en la mar, lo será en la tierra; y aunque se pudieran tener muchos ejemplos de historias anti-

guas, por las que tenemos presentes se echa bien de ver esta verdad."

No sólo en su tiempo, ahora y siempre, podrá afirmarse la proposición del político almirante. Fueron en la antigüedad poderosas las naciones marítimas: Fenicia y Cartago lo atestiguan; Génova y Venecia, Cataluña misma, lo han escrito en las páginas de la Historia. Hoy mismo el poder reside donde la marina alcanza mayores ventajas, y tanto en lo militar como en lo económico, la preponderancia, la fuerza y la riqueza de las naciones van hermanadas con las escuadras y las flotas de aquellas cuyos pabellones cruzan más á menudo los mares, y se presentan en mayor número y con menor demora en los puertos.

No importa que hayan cambiado, casi en absoluto, las condiciones todas del movimiento mercantil y de la vida militar desde que los descubrimientos del siglo y las revoluciones políticas han transformado las artes de la paz y de la guerra.

La marina progresa tanto ó más que las otras industrias; y si como máquina de guerra alcanza poderosa fuerza en los modernos acorazados, como elemento comercial y medio de transporte, reúne condiciones de rapidez, comodidad y baratura, merced á los adelantos de la construcción naval y á las grandes reformas introducidas en las máquinas de vapor.

Las necesidades del tráfico exigen al presente, como en ningún tiempo pasado, el auxilio eficaz y poderoso de la marina. Los pueblos de Europa, merced á su inteligencia y á su trabajo, transforman las primeras materias en variedad de productos elaborados que exceden á las necesidades del consumo indígena. Nunca como actualmente cobraron ni con ser tan antiguas y tan apreciadas las relaciones coloniales de las viejas naciones, mayores vuelos y actividad mayor; porque llegaron los tiempos de fiar más en las empresas del trabajo que en las conquistas de las armas; y la economía política, desconocida antes y no elevada á ciencia hasta ahora, resuelve los problemas de la producción y del consumo, del capital nacional y de la población, cuyas necesidades han de cubrirse mediante la colonización y el cambio; y para realizar esta obra armónica de los intereses y de la vida, necesitan los pueblos barcos que lleven hombres y

productos á nuevos mercados, de donde vuelvan con otros elementos de sangre y de riqueza.

La posición geográfica es, pues, don preciado cuando el país que la posee en vista al mar, sabe desarrollar su industria marítima, y cubrir de puertos y arsenales su litoral.

La ventajosa situación de las costas es igualmente condición natural de prosperidad y de grandeza, si el hombre secundada con su esfuerzo las leyes providenciales, que se cumplen, según las físicas condiciones de las naciones; así lo debió entender el gran cardenal Richelieu, al escribir en su Testamento político las siguientes frases:

"Parece que la naturaleza haya querido ofrecer al imperio de los mares á Francia por la ventaja de su situación de sus costas, igualmente provistas de excelentes puertos en los dos mares Mediterráneo y Océano."

Al decir esto, olvidó el gran político de España seguramente, sentada también sobre ambos mares y en posición mucho más ventajosa, y con extensión mayor en sus dilatadas costas.

Bien es verdad que la decadencia de nuestra marina entonces pudo hacer olvidar al Cardenal las glorias marítimas españolas y su grandeza hasta el siglo XVI.

Pero la proposición, en su fondo, es cierta, si se la generaliza.

El imperio de los mares es de los pueblos ventajosamente situados. La marina logra aquel imperio, y aunque siempre la marina militar será la que domine, la marina mercante no contribuye menos á su logro.

España ocupa hoy el quinto lugar entre las naciones marítimas. Mucho ha hecho desde que Felipe V comenzó la restauración de su marina; está, sin embargo, lejos de lo que debe ser, según sus necesidades y según la geografía.

Un estudio de la marina mercante española, su historia y su presente, podrá tal vez conducirnos á la mejor vía administrativa para lograr su futura prosperidad."

EST. TIP. DE "EL GLOBO" A CARGO DE J. S. DE TRAM, San Agustín, número 2.

TIPOGRAFÍA Y ENCUADERNACIÓN DE "EL GLOBO" SAN AGUSTIN 2

Recientemente montado este establecimiento, en ambas secciones, con toda la perfección que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto á disposición del público, para toda clase de impresiones de anuncios, periódicos, folletos ó obras extensas, así como para todo cuanto se refiere al ramo de encuadernación; pudiendo ofrecer gran economía en los precios, por no guiarnos la idea de lucro, y no ser los servicios que ofrecemos al único objeto del Establecimiento.

SANTO DE HOY

San Luis.

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO. 9. F. 58 de sintonía T. impar. - El barbero di Siviglia.

MARA VILLAS-8 3/4. (Día de moda). - (Reaja de precios). - La diva - Pastel as de la Mshonesa. - Ciclo XXII - El manicomio político.

CIRCO DE PRICE-9. - Gran función de Gala, en la que tomará parte las incomparables artistas miss Garretta, Mr. Clives y los saltadores A bachi y Maxuz.

Vinos finos de mesa desde 850 ptas. 1cs 16 litros arroba. Bodega Riojana, calle de S. Martín, num. 3 (casi esquina á la del Arenal).

SALVA NIÑOS DE TORRERO. Contra las diarreas de la infancia. Segura curación. Probad madres y no morirán vuestros hijos. P. Fernandez Izquierdo. Sacramento, 2.

MALES SECRETOS. Cura en 8 días con la INYECCION KOCH fr. 8 Reales Moctera, 33, 1.

PAPELERIA DE CALDERON.

13. - Puerta del Sol, - 13. Tan creciente favor ha dispensado el público al autor de La Clave de Cifras ó Maravillas Aritméticas D José Antonio García de Alarcón, que siendo inmensa la tirada que de dicha Clave se hizo, la hemos visto agotarse al momento. La nueva tirada de la misma queda á la venta en UNA peseta cada ejemplar. - A los librerías 25 por 100 de descuento. - 13. - Puerta del Sol, - 13.

PAPELERIA DE CALDERON.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA. MATIAS LOPEZ Y LOPEZ. MADRIDES-CORIAL. 26 MEDALLAS DE PREMIO. Tés en botas de la China de 2 á 4 onzas. Venta en el año 1885 4.000.000 de paquetes de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 800 gramos; exigir la verdadera marca Oficinas, Palma Alta, 8.

FERISONTYLOZ. Curación infalible y Garantizada DE LOS CALLOS EN LOS PIES. mediante el Ferisontyloz Zulu remedio nuevo en España y de maravillosa eficacia. - Precio del frasco 6 rs. Se encuentra en todas las principales Farmacias de España. Exigir en las Etiquetas la firma de los preparadores los farmaceuticos de Milán. El doctor Andreu, de Barcelona, es el depositario para toda España y Portugal.

NO MAS SANGRIAS

Con los preparados de Acónito y Canchalagua de Sanchez Ocaña, muy útiles en afecciones por exceso de sangre. Evolutivo, 10 reales: los jarabes, 6: en su farmacia, At. cha. 35, frente á la de Relatores.

LA FICCIÓN Y LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN YAP.

por D. S. MARENCO. Esta obra que acaba de publicarse, contiene los documentos y datos más completos que pueden reunirse para poder formar juicio exacto de lo que fué la cuestión llamada de las Carolinas. Se encuentra á la venta en la Redacción de este periódico y en las principales librerías de Madrid, al precio de 8 reales.

MAL DE PIEDRA, ESTRECHECES, NO MAS SORDOS, IMPOTENCIA. Las Especialidades Thompson son las más acreditadas del Mundo!! MAL DE PIEDRA, ESTRECHECES, Catarro de la vejiga, Arenas, Dolencias de la Próstata, Uretra, Riñenes y todas Vías Urinarias sin Operar ni Sondar. Gran Thompson 500 ptas. fr. Alivio rápido. Disuelve las Piedras, Dilata Estrecheces. Superior á todas las Aguas Minerales. Sordos, Dificultad, Ruidos, Flujo, y todas las Dolencias de Oídos. Curación interna. Grata y eficaz por el Contrariedad 4 ptas. caja. En 300 enfermos ha obtenido 300 curaciones. IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, Espermatorrea, Debilidad Genital, Curación radical secreta y gratis con un solo día que sin frasco del Spahn Thompson 500 ptas, poderoso vigorizador de los órganos sexuales en ambos sexos y eficaz remedio para el abuso de la venus ó placeres solitarios. Rechazar las imitaciones. CENTRAL DEPOSITARIO, Director del GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Calle Montera, 33, MADRID. - Se mandan por correo remitiendo valor en sellos de 50 céntimos.

A LOS ANUNCIANTES

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL GLOBO, la cual representa por derechos de timbre, bastante más de la mitad que señalan los dos periódicos de mayor circulación en España, no hace recomendar de nuevo nuestra plana anuncios al comercio é industria de Madrid, provincias y extranjero.

CORICIDA RUSO. TÓPICO UNICO curando sin dolor. LOS OJOS DE GALLO. Rue Bergère, 26, PARIS. Depósito: MELCHIOR GARCIA, Tetan, 15, sra. Madrid.

ACEITE DE QUINA E. COUDRAY. PREPARADO ESPECIALMENTE PARA LA HERMOSURA DEL CABELLO. RECOMENDADOS: PERFUMERIA A LA LACTEINA, GOTAS CONCENTRADAS para el pafuelo, AGUA DIVINA llamada agua de salud. SE VENDEN EN LA FABRICA: PARIS, 13, rue d'Enghien, 13, PARIS. Depósitos en casa de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de España y América.

FOLLETO DE "EL GLOBO."

INTRIGAS DE TOCADOR POR E. C. GRENVILLE MURRAY.

Cuento con Vd., Nines, para escarmentar al periodista que ha lanzado tal especie. - Tranquilese Vd. Cuando el tal lea la rectificación, creará recibir sobre la cabeza una ducha de agua helada, y como es calvo, no le hará gracia ninguna. - ¡Ojalá fuese así, - murmuró Hornette, levantándose el cuello del gaban. - Lo peor es que ahora no podremos cenar, pues en esta maldita capital todo se cierra á media noche. Detenidos se hallaban los cuatro en medio de la calle cuando á la luz de un farol vieron en la casa frontera un cartel que con letras enormes decía: "EL REPORTER, PERIÓDICO DE LA MAÑANA (Cinco céntimos) - Anda, ya tenemos otro, - dijo Hornette mal humorado. - Crecen y se multiplican como los hongos. - Por el momento no hay cuidado, - contestó Nines. - Ese aún no ha salido. Es el órgano de Dexter, ¿le conoces Vd., Mayrose? El y su vecino de usted, sir Ham Pennywon, se han asociado para fundarlo. - Les deseo buena fortuna y corro á acostarme, - repuso el vizconde. - ¿Quiere Vd. aprovechar mi coche, Mr. Nines? Mr. Nines rehusó, y Mayrose entró solo en su casa. Los criados dormían, pues el mismo Bino tenía orden de no esperar á su amo después de la media noche. El vizconde se puso á pasear á lo largo del salón, de cuyos muros pendían los retratos de sus nobles abuelos. Habrían sufrido verdaderas penas de oración aquellos caballeros vestidos de rojo, y aquellas grandes señoras vestidas con traje de gala? Abrió una ventana y fumó un cigarro apoyándose en el antepecho.

Si; acababa de jugar y perder la primera partida. Dentro de pocas horas sabría Inglaterra que Azalea no era ni sería jamás su esposa. ¿Había obrado bien ó mal? Cuestión supérflua pues ya era tarde para todo. Contempló distraidamente la plaza, y volvióse luego hacia el interior del salón imaginó que estaba allí Azalea animando con su presencia la triste soledad de la casa. ¡Ay! no era más que un sueño, pero un sueño de esos de que uno se acuerda, porque el espíritu guarda el rastro de aquello que ama, no de otro modo que la tierra, después de arrancando un tallo, conserva por mucho tiempo las señales de la herida.

CAPITULO XXII La petición de lord Hornette.

Horas después, todos los periódicos de Londres desmentaban la noticia del Muffin. Las personas que frecuentaban á la vez el hotel Rosemary y el hotel Bumblebeigh atribuyeron, en su mayoría, el incidente á un mero error tipográfico, por culpa del cual el periódico de Hiveborough habría puesto el nombre de Mayrose en lugar del de Hornette. Esperaban asimismo que la boda de este con Azalea se retardaría muy poco. Los Drones de ambos sexos se encargaron de propagar la especie, lo cual era, en realidad, el único medio hábil para justificar una rectificación tan solemne y pública. Si el corresponsal del Muffin-Bell se hubiera equivocado tan sólo en lo concerniente á Mayrose, ó en otros términos, si la mano de Azalea hubiese estado libre, habría bastado invitar á los periódicos de la mañana á que no reprodujesen la noticia, sin perjuicio de pedir al de Hiveborough la rectificación correspondiente. Pero, hallándose Azalea prometida á Hornette, era en efecto indispensable un mentis categorico. No dejó Hornette de comprender más tarde que había procedido un poco á la ligera. Meditando en ello, adoptó una resolución decisiva, la de ir al hotel Rosemary para explicar su conducta. Mayrose, aunque exento de toda culpa, hizo lo propio. En la convicción de que Hornette era bien acogido por Azalea, no cabía obrar sino como había obrado,

accediendo á las peticiones del marido futuro. Así lo reconoció lady Rosemary, no sin lamentarse de que hubiese salido á la plaza pública el nombre de su hija. Cuando Mayrose se fué, y Hornette quedó solo con ella y con lord Rosemary, los tres convinieron en que tal estado de cosas requería una solución inmediata. Lord Rosemary no atribuía tal gravedad al asunto ni veía la necesidad de atar corto, pero ante la contrariedad de su mujer no vaciló en mostrarse igualmente contrariado. Lady Rosemary estaba en el secreto de todo lo ocurrido. Merced á uno de los golpes de audacia que le eran familiares, Hornette había puesto fuego á la pólvora y precipitado los acontecimientos, á fin de colocar á Azalea en tal situación que le fuese imposible negarse á las proyectadas nupcias. La condesa, adviniendo todo esto, no podía menos de mirar con algo de mala voluntad á su futuro yerno, pero como Hornette no había obrado así sino por exceso de amor á Azalea, encontraba disculpa y comprendía al mismo tiempo que, llegada á tal punto la situación, era indispensable resolverla sin más aplazamiento ni demora. Así, cuando el conde manifestó su propósito de solicitar autorización de Azalea para pedir oficialmente su mano, á fin de restablecer los hechos malamente interpretados por los periódicos, tuvo lady Rosemary que consentir en ello. - A los ojos del mundo, siempre es bueno lo que acaba bien, - murmuró no sin cierta amargura al dar por terminada la entrevista. De la propia suerte opinó sir Ham, al leer la rectificación de la noticia referente al supuesto matrimonio, pero no así Mr. Dexter, el cual tenía sus motivos para no considerar muy favorable la resolución del asunto. En primer lugar, él era quien había comunicado la especie al Muffin-Bell; y en segundo, entraba en sus combinaciones el propósito de que lord Mayrose dejase de figurar, todo lo pronto posible, en la lista de celibataires. No le convenía además seguir oyendo las variaciones de sir Ham, sobre el tema Mayrose, variaciones interrumpidas desde el día en que se sacó á plaza lo de la boda con Azalea. "Ese joven lord, - dijo aquel día el ilustre salchichero, - va á hacer una locura. Si; una locura, porque no tiene sentido

común quien pudiendo realizar un excelente matrimonio, no lo realiza. Las veinte mil libras anuales de lady Azalea me parecen muy problemáticas, supuesto que los bienes de su padre están, en su mayor parte, sujetos á la ley de mayorazgos, y no pasarán por lo tanto, á las hembras. Lo sé por experiencia, ¿quien he pedido informes. Acoordinado de esto, pensaba Mr. Dexter que se asociado volvería al punto á las andadas, lo cual no le hacía gracia ninguna. Así iba reflexionando, al mismo tiempo que examinaba en busca de Nonus Nines para pedirle que colaborase en el Reporter. Hallábase el gran Nines retrepado en su sillón, leyendo junto á un buen fuego la Revista del momento, cuando fué interrumpido el abogado. - ¿Es verdad, - le preguntó, tendiéndole la mano que va Vd á publicar un periódico? - Si; y por más señas vengo á pedir á Vd, que sea de los nuestros. Cinco libras esterlinas por columna, si conviene, tratará usted los asuntos más ligeros. - No entiendo mucho de eso, - contestó el abogado sonriendo; - pero, en fin... ¿Y quienes son los demás colaboradores? - Aquí traigo la lista. Si volcamos con tal culpa será del cocherito. - En realidad no es malo el tiro, - aprobó Nines leyendo atentamente los nombres. - De modo que trata de un proyecto serio? - Y tanto. Saliremos á la luz pública dentro de quince días, y aposteo cualquier cosa á que antes de fin de año constituimos una potencia. Tendremos corresponsales en Francia, Alemania y los Estados Unidos, que nos enviarán extensos relatos de todas las causas célebres. Publicaremos diariamente tres artículos de fondo, semblanzas de los principales magistrados, estudios sobre los distintos sistemas penitenciarios, etc. Ya verá Vd. como en breve tiempo, ganamos excelente sitio. - Lo creo, - dijo Nines sentenciosamente. - ¿Y anancios? - Oh, respecto del particular cuento en la excelentes amigos que lo arreglarán perfectamente. Pero, - añadió Dexter riéndose en el rostro de Nines, - mal semblante tiene Vd.; diríase que ha pasado en vela toda la noche.